
ごみゅにけーしょん
ごみ削減に役立つ豆知識

生ごみに含まれる水分の割合は？
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みんなに話したくなる　みんなと始める　事業ごみ減量ニュースレター

①電子メールなどを使って
　できるだけ使う枚数を減らそう。

紙ごみダイエット　　大作戦 紙を“へらす”“わける”で事業ごみ減量！節約

❶ 80％ 　❷ 30％ 　❸ 10％　　

どんな紙がリサイクルできるの？
新聞・雑誌・段ボール・雑紙（OA用紙，包装紙，封筒など）
がリサイクルできます。機密文書も情報をもらさずに
リサイクルが可能です。詳しくは，許可業者や資源回
収業者に相談してください。 

リサイクルのポイントは？
分別する場所づくりがポイントです。
お仕事されているみなさんがわかり
やすく，置きやすい場所を作ってく
ださいね。

②両面印刷や，複数ページ印刷で
　使う枚数を減らそう。

③印刷ミスを防ぐため，印刷機を
　使ったら一度リセットしよう。

④裏面が使える紙は再利用しよう。 ⑤書類を共有して印刷する
　枚数を減らそう。

⑥使用できなくなった紙はきれいに
　まとめてリサイクルしよう。
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※答えは裏面の下にあります。
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15.4%

束ねない紙

6.0%

段ボール

2.6%新聞紙

その紙，
本当に捨てるの？
燃やすごみの中には， 分別すれば資源になる紙が，
 まだまだたくさん入っています。 
“へらす”“わける”はここでも大切！
※データはH20.3 京都市環境局調査から 

両面使用済 裏紙利用

分別棚

リサイクル



京都環境事業協同組合から

みんなに話したくなる　みんなと始める　事業ごみ減量ニュースレター

発行：京都市環境政策局事業系廃棄物対策室
京都市中京区河原町通二条下る一之船入町384番地 ヤサカ河原町ビル７階
 TEL: 075-366-1394　FAX: 075-221-6550

ごみゅにけーしょんQ&Aの答え：❶80%

「第12回環境フォーラムきょうと」が10月30日（日）， 「第6回 3R
推進全国大会」が10月28日（金）～30日（日）の3日間 みやこめっ
せにて開催されます。映画上映をはじめ，楽しく学べるアトラクショ
ンも多数用意しておりますので，ふるってご参加ください。

京都という土地で，京都の文化，人々
との交流の場をつくりたいと考えたと
き，その場所はコンクリートの家より
も歴史が刻まれ大切に使われてきた町
家にしたいと思いました。その想いも
あり，当時築70年の町家をちょっとだ
け改装して，オフィス兼サロンをオー
プンしました。けっして懐古趣味とい
うわけではなく，古いものの良さをす
くいとって今の生活に活かす。町家の特徴は内と外との境界線が
緩いこと。だから人の出入りが自由で，町とも調和します。サロ
ンでは，元々が民家であったこともあり，ゆったりとした空気が
流れており，人と人がつながる場所となっています。
昔ながらの生活が今も息づく京都。先人の知恵を受け継ぎ，もの
を大切にする京都。京都は議定書発効の地ではありますが，なに
かエコについて特別なことをしなければ！と焦るのではなく，楽
しみながら，いろんな人とのつながりを大切に実行していくこと
が一番です。毎日のくらしのなかで考え方を少し変えるだけで，
肩ひじはらず，ごく自然と，環境に配慮した生活ができるのだと
思います。

武智美保（たけちみほ） プロフィール：有限会社ミホプロジェクト代表/アートプロデュー
サー。伝統を超える革新をテーマとし，国内外での狂言公演，京都の若手アーティスト等プ

ロデュースを行う。現在，京都おもてなし大使を務めている。

いんたびゅー

コラム 京の知恵

生ごみの重さのほとんどは水分！ 
水切りを徹底することが，ごみの減量につながるよ。

次号は生ごみを

減らすポイントが

わかるよ！

「さんぱい」って何だろう?? ３Rを学ぼう!!

Q：どのようなお仕事をされていますか？
A：85の支店や本店で日々発生する事務作業を集中処理して，負
担軽減と効率化を進める部署なんですよ。
Ｑ：KES*を通じて環境対策に取り組まれているのですね？
Ａ：そうなんです。KESは，地元のお客様が取り組みやすい規格
であり，同じ目線に立てたらよいなと考えて，平成22年6月に
KESステップ２の認証を取得いたしました。
Q：事務用紙の使用量削減に取り組まれているそうですね。具体
的には？
A：この仕事で出るごみはほとんどが紙です。最近は紙を使うこ
とはもったいないという意識が育ち，両面利用はもちろん，2ペー
ジを縮小して1ページ分に印刷したり，古くなったチラシの裏面
利用なども普通になりました。両面を使った紙は段ボール箱に入
れて，箱ごとリサイクルしているんですよ。事務用紙の削減など
取組項目ごとに数値目標を定め，各部署には項目別に責任者を決
めています。毎月の達成度を食堂などに見やすく掲示して，それ
ぞれの責任者が工夫して意識付けをすることで，取組が自然と仕
事の一部になってきたと感じています。
Q：身近にいる責任者が積極的にリードすることで，全員の意識
が変わっていくのですね。読者の皆様へごみ減量のアドバイスを
お願いします。
A：紙を節約することは業務の効率化にもつながり，購入や処分の

費用の軽減といった効果も実感しています。
まずはできることからやっていこうという気
持ちを持つことと，それを導き出す責任者が
いるかどうかがポイントだと思います。また，
具体的な数値目標を掲げて全員で取り組むこ
とで結果は大きく変わります。事業所の大小
に関わらず，環境を守ろうという気持ちがあ
れば成果が挙がると思います。ぜひみなさん
もチャレンジしてみてください。

京都環境事業協同組合から
事業ごみ収集のご相談は当組合まで。
 「京都市推奨事業系ごみ袋（透明袋）」も販売しています！
★お客様相談窓口を開設しましたので，ぜひご利用ください！

相談窓口  Tel. 691-5517【受付時間  月～金13:00～17:00】

京都の伝統文化に育まれた知恵を，次代を担う文化人がコラムにてご紹介！

事務集中部 西野部長

※データは京都市環境政策局資料から

紙ごみの減量に力を入れておられる
京都信用金庫 事務集中部の西野浩次
部長にお話を伺いました。

京都信用金庫事務集中部の
紙ごみ減量インタビュー

武智美保 （アートプロデューサー）

*KES：京都発祥の，中小企業にもわかりやすく取り組みやすい「環境マネジメントシステム」
の認証制度。

社内の多くの場所に 環境改善
目標が掲示されていました。


